
 
Bündnis 90 / Die Grünen in Waltrop

Am 13.09.
Grün wählen!

Zukunft entscheidet sich hier.

Wahl·programm

in Leichter Sprache



Lesen Sie hier in Leichter Sprache: 

Was möchten wir Grünen für 

unsere Stadt Waltrop erreichen?

 

Wofür setzen wir Grünen uns in Waltrop ein?
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GRÜN IST
unsere Zukunft



Wir Grünen sagen: 

 Unser Wahl·programm ist uns wich�g. 

Die nächste Wahl ist für uns entscheidend.

Es gibt viele wich�ge Themen. Zum Beispiel:

 Wir möchten unsere Innenstadt verbessern.

 Wir möchten unsere Grün·flächen erhalten und ausbauen.

 Und wir möchten mehr und bessere Radwege.

Wir Grünen setzen uns für unsere Umwelt ein.

 Deshalb sind wir gegen das Kohle·kra�werk Da�eln 4.

 Deshalb sind wir gegen das Industrie·gebiet newPark.

 Und deshalb sind wir gegen die neue Straße B474n.

Wir Grünen möchten ein gutes Zusammen·leben von allen 

Menschen.

Alle Menschen in Waltrop sollen sich wohl·fühlen.

Lesen Sie hier die Gründe: 

Deshalb wähle ich am 13. September Bündnis90 / Die Grünen.

Wir Grünen sagen: 

 Umwelt·schutz und Klima·schutz als wich�gste Ziele.
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Beim Umwelt·schutz fangen wir in unserer eigenen Stadt an. 

Zum Beispiel:

 Fachleute planen unsere Stadt und unsere Straßen.

 Dann ist für uns der Schutz von der Umwelt sofort wich�g.

 Tiere und Pflanzen sollen bei uns erhalten bleiben.

 Oder bei der Arbeit gilt für uns:

  Die Arbeit darf die Umwelt nicht belasten.

Wir Grünen möchten in Waltrop mit gutem Beispiel voran·gehen.

Wir meinen:

 Waltrop braucht ein gutes Konzept für den Umwelt·schutz.

  Waltrop braucht eine Gruppe mit Fachleuten zum 

Umwelt·schutz.

Wir Grünen sagen: 

 Erneuerbare Energien fördern. 

Einige Energien stehen uns aus der Natur unbegrenzt zur 

Verfügung. 

Zum Beispiel:

 Energie aus Wasser, Wind und Sonne.

Waltrop soll diese Energien fördern.

Und Waltrop soll Gelder zur Förderung beantragen. 
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Dadurch trägt Waltrop einen Teil zum Klima·schutz bei.

Und die Kosten für die Bürger bleiben gering.

Bei der Energie entscheidet der Bürger mit.

Der Verbrauch von Energie soll möglichst gering sein.

Wir Grünen sagen: 

 Nein zu Da�eln 4

Die Regierung sagt: 

           Kohle·kra�werke sollen noch lange in Betrieb bleiben.

Wir finden die Entscheidung von der Regierung nicht gut: 

 Der Auss�eg aus der Kohle dauert zu lange. 

 Die Abschaltung von den Kohle·kra�werken ist zu 

spät.

Denn Kohle·kra�werke sind schlecht für unsere Umwelt.

Mit Kohle·kra�werken können wir unser Klima nicht 

schützen.

Deshalb lehnen wir den Betrieb vom Kohle·kra�werk 

Da�eln 4 ab.

Erneuerbare Energien dürfen nicht benachteiligt werden.
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Die Stadtwerke in Waltrop sollen nur erneuerbare Energien 

verwenden.

Das Kohle·kra�werk Da�eln 4 soll sofort abgeschaltet werden.

Wir Grünen sagen: 

 Rad, Bus und Bahn haben Vorrang

Wir möchten mehr leise und umwelt·freundliche Verkehrs·mi�el.

Deshalb muss es in Waltrop zum Beispiel mehr Rad·wege geben.

Menschen sollen auch Busse und Bahnen leichter nutzen können.

Alle sollen Rad, Bus oder Bahn besser verbinden können.

Diese Verkehrs·mi�el sollen eine bessere Wahl als das Auto sein. 

Wir schlagen deshalb zum Beispiel vor:

 Autos sollen in der Stadt langsamer fahren

 Fahrrad·ampeln und Fahrrad·straßen haben Vorrang 

 Mehr sichere Radwege.

Wir Grünen sagen: 

 Unsere Stadt Waltrop für die Zukun� stärken

Waltrop ist die Wohn·stadt im Grünen.

Wir sind stolz auf unsere Wälder und Grün·flächen.

Menschen erholen sich in Waltrop.
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Und Menschen leben gerne in Waltrop.

Wir möchten das Leben und Wohnen in Waltrop weiter 

verbessern.

Zum Beispiel:

 Mehr Grün·flächen

 Schönerer Aufenthalt in unserer Innenstadt

 Eine Fußgänger·zone ohne Autos

 Oder mehr Bänke und mehr Bäume in der Fußgänger·zone.

 Mehr Angebote für die Kultur.

Unterschiedliche Menschen sollen miteinander ins Gespräch 

kommen können. 

Besonders wich�g sind uns: 

 Kinder, ältere Menschen und Menschen mit 

Beeinträch�gungen.

Wir möchten die Angebote für diese Menschen in der Stadt 

ausbauen.

Wir Grünen sagen: 

 Kultur und Kunst für alle Menschen anbieten

Wir möchten viele Möglichkeiten für Kultur und Kunst schaffen. 

Waltrop soll das Angebot an Kultur fördern.

Und Waltrop soll allen Menschen Kultur anbieten.
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Alle Menschen sollen selber bes�mmen:

 Diese Art von Kultur möchte ich nutzen.

Wir denken bei der Kultur auch an kleinere Angebote.

Zum Beispiel: 

 Kleine Musik·ak�onen oder Kneipen·nächte.

Wich�g ist uns das Programm: Demokra�e leben.

Demokra�e leben macht viele Veranstaltungen und Seminare.

Waltrop soll weiter bei dem Programm mitmachen.

Die Veranstaltungen sind für viele Menschen interessant.

Wir Grünen sagen: 

 Kitas und Schulen verbessern. 

Bildung ist wich�g für ein gutes Leben.

Alle Kinder und Jugendlichen sollen die gleichen Möglichkeiten 

bekommen.

Eine gute Bildung soll für alle Menschen da sein.

Mit guter Bildung erreichen wir zum Beispiel:

 - Menschen fühlen sich in unserem Land wohl

 - Menschen führen ein schönes Leben

 - Menschen leben in unserem Land sicher

 - Und Menschen leben in einer gesunden Umwelt.

Deshalb möchten wir für bessere Kitas und Schulen sorgen. 
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Zum Beispiel: 

 - Moderne Technik und Internet einsetzen

 - Ausbau von zusätzlichen, freiwilligen Angeboten am 

Nachmi�ag

 - Gemeinsames Lernen von Menschen mit und ohne 

Beeinträch�gung.  

Wir Grünen sagen: 

 Moderne Techniken für ein besseres Leben nutzen. 

Waltrop soll moderne Technik besser nutzen. 

Unsere Welt ändert sich sehr schnell.

Moderne Technik hil� den Menschen im Alltag.

 Wir fordern zum Beispiel:

 Sitzungen vom Rathaus im Internet zeigen

 Menschen sollen das Rathaus besser über das Internet 

erreichen

 Die Seiten von Waltrop im Internet sollen auch in Leichter 

Sprache sein.

Menschen sollen ihre Dinge auf dem Amt  einfacher regeln 

können.

Und Menschen sollen sich durch das Internet besser informieren 

können.
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Zum Beispiel: Über Poli�k oder Bildung.

Wir möchten das kostenlose und drahtlose Internet in Waltrop 

ausbauen.

Wir Grünen sagen: 

 Waltrop soll offen und bunt sein. 

Alle Menschen sollen sich hier wohl·fühlen:

 Menschen aus Deutschland.

 Und Menschen aus anderen Ländern.

Die Menschen sollen hier in Frieden leben. 

Kein Mensch darf einen anderen Menschen bedrohen.

Niemand soll Angst haben.

Die Menschen sollen die gleichen Rechte haben. 

Niemand darf wegen Glauben oder Herkun� einen Nachteil 

haben.

Alle Menschen sollen überall teilhaben können:

Zum Beispiel: 

Sie gehen zur Wahl

Oder Sie machen in Vereinen oder Gruppen mit.  

Wir Grünen sagen: 

 Jung und Alt sollen zusammen·halten. 

Kinder und Jugendliche sollen mitbes�mmen.
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Dafür gibt es in Waltrop das Kinder und Jugend·parlament.

Ein Parlament ist eine Versammlung. 

Dort besprechen Kinder und Jugendliche neue Ideen für Waltrop.

Wir Grünen möchten das Parlament weiter erhalten.

Und es muss genug Geld für die Arbeit mit Kindern und 

Jugendlichen geben.  

Waltrop soll eine kinder·freundliche Stadt sein.

Hier sollen junge und alte Menschen gemeinsam wohnen.

Ältere Menschen sind wich�g für das Leben in Waltrop:

Ältere Menschen haben viel Wissen und viel Erfahrung.

Das Wissen ist wich�g für die Arbeit und das Zusammen·leben.

Und ältere Menschen sind sehr ak�v und unternehmen viel. 

Ältere Menschen haben viele Ideen für die Kultur und das 

Mit·einander. 

Deshalb sollen Alt und Jung gemeinsam für Waltrop planen.  

Wir Grünen sagen: 

 Frauen und Männer sollen gleiche Rechte haben

Viele Frauen haben in Deutschland Nachteile.

Zum Beispiel: Frauen verdienen o� weniger als Männer.

Frauen haben es in der Corona·krise besonders schwer.

Viele Frauen machen zum Beispiel gleichzei�g:
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 Haushalt, Kinder betreuen und den Beruf. 

Die Corona·krise ist für viele Familien sehr anstrengend. 

Deshalb  gibt es  in den Familien auch mehr Streit und Gewalt.

Den Frauen in Waltrop soll es wieder besser gehen.

Wir Grünen möchten deshalb mehr Beratung für Frauen.  

Wir möchten einen Frauen·beirat in Waltrop gründen.  

Der Frauen·beirat ist eine Versammlung nur für Frauen.

Der Frauen·beirat kann zum Beispiel diese Themen besprechen: 

Wie können Frauen genauso viel Geld verdienen wie 

Männer?

Wie können Frauen·gruppen besser zusammen·arbeiten?

Wir Grünen sagen: 

 Waltrop braucht Inklusion und Teilhabe

Menschen mit Behinderung sind in vielen Bereichen ausgegrenzt.

In vielen Angeboten zur Unterstützung gibt es keine Inklusion: 

Die Menschen mit Behinderung sind dort nur unter sich. 

Viele Menschen mit Behinderung können nicht gut teilhaben am 

Leben.

Es gibt ein Gesetz für die Rechte der Menschen mit Behinderung.

Das Gesetz heißt: UN-Behinderten·rechts·konven�on.
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Dort steht: Alle Menschen haben ein Recht auf Teilhabe und 

Inklusion. 

Wir Grünen möchten dieses Recht in Waltrop für alle Menschen.

Dabei hil� der Waltroper Behinderten·beirat.

Dort können Menschen mit und ohne Behinderung beraten:

Wie kann in Waltrop Inklusion und Teilhabe gelingen? 

Wir Grünen möchten den Behinderten·beirat besser machen. 

Dort sollen mehr Menschen mit Behinderung mitmachen.

Und diese Menschen sollen besondere Schulungen bekommen.

Nach den Schulungen können die Menschen im Beirat besser 

arbeiten.

Der Beirat kann zum Beispiel diese Ziele erreichen: 

Neue Häuser sollen keine Barrieren haben.

Ein neuer Park muss für Menschen im Rollstuhl geeignet 

sein.

Die Internet·seite von Waltrop soll auch Leichte Sprache 

haben.

Viele Menschen mit Behinderung haben eine schlecht bezahlte 

Arbeit.

Viele Menschen haben auch keine Arbeit. 

Wir Grünen möchten besser bezahlte Arbeits·plätze schaffen. 
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Dafür möchten wir mehr Inklusions·betriebe in Waltrop.

Inklusions·betriebe sind Firmen auf dem allgemeinen 

Arbeits·markt.

Dort arbeiten Menschen mit und ohne Behinderung zusammen.

Wich�g ist uns Grünen: 

Es soll weniger Vor·urteile geben.

Und kein Mensch darf ausgegrenzt sein. 

Grün ist unsere Zukun�.

Am 13. September gehen die Menschen in Waltrop zur Wahl. 

Die Wahl bes�mmt: 

 Was ändern wir Poli�ker in Waltrop in den nächsten 5 

Jahren?

Wir Grünen wollen für Waltrop: 

Alle Menschen sollen gut zusammen leben.  

Und die Menschen sollen in einer schönen Stadt leben.

Waltrop hat saubere Lu� und viel Grün. 

Dafür brauchen wir Ihre S�mme.

Wählen Sie mit Ihrer S�mme Die Grünen Waltrop.

Unsere Kandidierenden kommen alle aus Waltrop. 
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Kandidierende heißt: Diese Menschen können Sie wählen.

Genauso viele Frauen wie Männer kandidieren für uns.

Und es sind genauso viele junge wie ältere Kandidierende.

Wer hat diesen Text geschrieben?

Die Grünen Waltrop haben das Wahl·programm gemacht.

Der Text in Leichter Sprache ist vom 

Ev. Johanneswerk gGmbH  Studjo Leichte Sprache  08/2020

Die Bilder sind von © Lebenshilfe für Menschen mit geis�ger Behinderung Bremen e.V.,

Illustrator Stefan Albers, Atelier Flee�nsel, 2013.

Das Siegel für Leichte Sprache ist von der Forschungs·stelle Leichte Sprache der Universität 

Hildesheim.
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Bündnis 90/Die Grünen 

OV Waltrop

Steinstr. 52, 45731 Waltrop

Tel.: 02309 / 4176

Email: info@die-gruenen-waltrop.de

www.gruene-waltrop.de
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